

Tinjauan Mata Kuliah

Buku Materi Pokok (BMP) MAPU5300 Studi Mandiri disusun untuk mempersiapkan mahasiswa dalam menyusun usulan penelitian tugas akhir program magister (TAPM). BMP MAPU5300 Studi Mandiri tersebut berfungsi sebagai panduan bagi mahasiswa magister administrasi publik (MAP) dalam menulis karya ilmiah dalam bentuk TAPM dengan menggunakan kaidah metodologi penelitian administrasi publik. Tujuan umum yang diharapkan setelah mempelajari BMP MAPU5300 ini diharapkan mahasiswa mampu menghasilkan proposal penelitian berdasarkan pendekatan penelitian, metode dan prosedur penelitian secara detail dan sistematis sesuai dengan panduan penulisan TAPM. Secara khusus, tujuan penulisan BMP MAPU5300 adalah agar mahasiswa memiliki kemampuan dalam

1. merancang desain dan mengimplementasikan tentang perspektif penelitian, metode penelitian administrasi publik, dan teoretisasi penelitian dan tinjauan pustaka,
2. merancang desain dan mengimplementasikan dasar-dasar penelitian kuantitatif dan pelaksanaan penelitian kuantitatif,
3. merancang desain dan mengimplementasikan tentang dasar-dasar penelitian kualitatif dan pelaksanaan penelitian kualitatif,
4. merancang desain dan mengimplementasikan dasar-dasar penelitian *mixed method* dan pelaksanaan penelitian *mixed method*,
5. merancang usulan penelitian TAPM dengan berdasarkan pada metode penelitian kepustakaan (*library research*) dan menggunakan manajemen referensi dalam penulisan TAPM,
6. menerapkan prinsip penulisan usulan penelitian dengan langkah-langkah sistematis dan berdasarkan kaidah keilmuan administrasi publik.

Untuk mencapai kompetensi di atas, BMP yang ada di tangan Anda saat ini terbagi menjadi 6 (enam) modul terakhir yang saling menunjang dan memberikan pengetahuan tentang metode praktis dalam mempersiapkan penyusunan usulan penelitian TAPM.

Modul 1 membahas tentang perspektif penelitian administrasi publik. Pada modul ini akan dibahas tentang (1) teori administrasi publik dan paradigma penelitian, (2) teori dan fokus studi dalam ilmu administrasi publik, (3) pendekatan studi administrasi publik, (4) perspektif penelitian administrasi publik, dan (5) perbedaan metodologi penelitian, metode penelitian, dan desain penelitian administrasi publik. Kelima subpokok bahasan tersebut akan dibahas secara detail sebagai pengantar awal bagi Anda sebagai mahasiswa program magister administrasi publik untuk mengetahui, menguasai, memahami, dan menjelaskan tentang bagaimana perspektif penelitian dalam administrasi publik.

Modul 2 membahas tentang metode penelitian kuantitatif. Modul 2 akan membahas tentang (1) langkah-langkah dalam penelitian kuantitatif, (2) desain penelitian, (3) populasi dan sampel, (4) variabel penelitian kuantitatif, (5) pengukuran variabel penelitian kuantitatif, dan (6) reliabilitas dan validitas data kuantitatif. (2) Pada pokok bahasan kedua adalah pelaksanaan penelitian kuantitatif. Selain itu, pada Modul 2 juga dibahas tentang (1) proses pelaksanaan penelitian kuantitatif, (2) pengumpulan data kuantitatif, (3) skala pengukuran data kuantitatif, dan (4) jenis-jenis uji statistik penelitian.

Modul 3 menguraikan bahasan tentang metode penelitian kualitatif. Dalam modul ini, topik metode penelitian kualitatif dibagi menjadi dua pokok bahasan, yaitu (1) dasar-dasar penelitian kualitatif yang meliputi beberapa sub pokok bahasan antara lain (a) definisi, perspektif dan penggunaan teori dalam penelitian kualitatif, (b) pendekatan penelitian kualitatif, (c) jenis data dan Karakteristik Penelitian kualitatif, dan (d) desain penelitian kualitatif. (2) pokok bahasan pelaksanaan penelitian kualitatif meliputi: (a) prosedur pengumpulan data, (b) validasi data penelitian kualitatif, dan (3) teknik analisis data.

Modul 4 membahas tentang metode penelitian *mixed method*. Topik penelitian metode penelitian *mixed method* terbagi menjadi dua pokok bahasan yaitu (1) dasar-dasar penelitian *mixed method* yang mencakup beberapa sub pokok bahasan antara lain (a) desain pengambilan sampel dalam penelitian *mixed method*, (b) prosedur pengumpulan data penelitian *mixed method*, (c) strategi analisis data *mixed method*. (2) pokok bahasan pelaksanaan penelitian *mixed method* meliputi beberapa sub pokok bahasan yaitu: (a) desain pengambilan sampel dalam penelitian *mixed method*, (b) prosedur Pengumpulan data penelitian *mixed method*, (c) strategi analisis data *mixed method*.

Modul 5 membahas tentang *library research* dan manajemen referensi. Dalam membahas topik ini, tim penulis membagi dua bagian pokok pembahasan, yakni (1) dasar-dasar *library research* yang meliputi beberapa subpokok bahasan, yaitu (a) definisi *library research*, (b) struktur *library research* sebagai sistem penelitian terintegrasi, (c) *library research* sebagai metode penelitian ilmiah, (d) prosedur *library research*, dan (e) teknik analisis data *library research*. (2) pokok bahasan manajemen referensi terbagi menjadi beberapa sub pokok bahasan, yaitu (a) manajemen referensi mendeley, dan (b) manajemen referensi zotero.

Modul 6 membahas tentang penulisan proposal TAPM. Modul 6 dibagi dalam dua kegiatan belajar, yakni Kegiatan Belajar 1 membahas tentang prinsip penulisan proposal penelitian untuk memenuhi tugas akhir program magister (TAPM)/ tesis; serta Kegiatan Belajar 2 membahas tentang tahapan dan sistematika penulisan proposal dan laporan TAPM.

Manfaat dan Relevansi Mata Kuliah

Mata kuliah “Studi Mandiri” bermanfaat bagi Anda yang sedang mempersiapkan penyusunan usulan penelitian TAPM, yang merupakan tugas akhir mahasiswa program studi MAP maupun masyarakat umum yang sedang menyiapkan proposal penelitian, yang konsen terhadap pengembangan ilmu administrasi publik. Pengembangan administrasi publik tidak terlepas dari pemecahan masalah yang ada di sekitar kita, yang hasilnya diperoleh dengan cara ilmiah dengan metode yang sesuai. Harapannya dengan mempelajari mata kuliah ini, ilmu administrasi publik dapat berkembang dengan baik, yang ditunjukkan oleh temuan-temuan baru (*novelty*) yang dihasilkan dari penelitian yang *up to date* sehingga mahasiswa dan pemerhati administrasi publik tidak akan ketinggalan dalam mengikuti perkembangan ilmu pengetahuan khususnya pada ranah administrasi publik.

Peta Kompetensi Studi Mandiri/MAPU5300/2 SKS

